



**SÍNTESIS  
INFORMATIVA**

**12 DE NOVIEMBRE 2016**

### OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Bacheaban de noche: los embiste veloz auto"
	"Cambios en la Sección XV, pide la CNTE"
	"Confirma Fayad la asignación de 4 mil millones más"
	"34 MMDP A HIDALGO"
	"Presupuesto de 38 mmdp, para Hidalgo"
	"CAMPAÑAS FRÍAS EN OMITLÁN: CANDIDATO"
	"Positivo escenario sobre presupuesto para Hidalgo"
	"Se alistan gobierno e IP a eventual ajuste a TLC"
	"Recortan el gasto; ellos se aumentan"
	"Catástrofe si el TLC se suspende"
	"Se plegó la Cámara el recorte ordenado por SHCP para 2017"

### INSTITUCIONAL

**Crónica-Ignoran institutos el llamado a debatir en Omitlán; proceso:** Desdeñaron agrupaciones políticas la convocatoria del Partido del Trabajo (PT) para celebrar un debate entre los candidatos a presidentes municipales de la contienda extraordinaria a celebrarse en Omitlán de Juárez, prácticamente cinco postulantes rechazaron la invitación para la confronta de ideas. La Comisión Especial de Debates del Instituto Estatal Electoral (IEEH) informó que el pasado 4 de noviembre, el aspirante petista, Miguel Ángel Trejo Espejel, remitió la solicitud para la organización de un debate, tal como lo establece el Código Electoral local. En seguimiento a la petición, los integrantes de la comisión establecieron como fecha para esta actividad el 11 de noviembre del año en curso, a las 13:00 horas, en las instalaciones que ocupa el Consejo Municipal. Sin embargo, solamente los Partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) respondieron a la petición respecto a la imposibilidad para participar en el mencionado debate. En tanto, los Partidos de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano (MC) no contestaron, por lo que, de conformidad con los Lineamientos para la Organización y Realización de debates entre los candidatos a cargos de elección popular en Hidalgo, al no recibir respuesta "se les tiene por no aceptada la invitación". "En este sentido la comisión informó que, al no contar con la participación de por lo menos dos candidatas o candidatos, el debate no puede llevarse a cabo", dio a conocer la comitiva especial a los integrantes del Consejo General del IEEH. **(Rosa Gabriela Porter, página 11)**

### PARTIDOS POLÍTICOS

**El Independiente-PRD y PVEM sin dinero para proceso electoral extraordinario:** Tanto el Partido de la Revolución Democrática (PRD) como el Verde Ecologista de México (PVEM) dieron a conocer que no han sido depositados los recursos correspondientes para el proceso electoral extraordinario de Omitlán. "Estamos a poco más de 10 días que inició el proceso electoral extraordinario y en el caso del PRD no ha sido depositado recurso para esta elección, sabemos que no es mucho pues es un municipio pequeño, pero no queremos que pase más tiempo sin tener ese recurso y no podemos aplicarlo", refirió el representante del PRD ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Octavio Castañeda Arteaga. Por su parte, Ángel Estrada Sánchez, representante del PVEM, dio a conocer que tampoco han podido recibir los recursos públicos debido a la negativa de instituciones bancarias para abrir una cuenta, además de la negativa del IEE para hacer el depósito en la cuenta ordinaria. **(José Manuel Martínez, página 02)**

**El Sol de Hidalgo-Se REGISTRA planilla ÚNICA para CONSEJEROS nacionales:** En presencia del presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Alberto Meléndez Apodaca, acompañado de Armando Officer Arteaga, De-legado especial del Comité Ejecutivo Nacional, se llevó a cabo el registro de aspirantes a consejeros políticos nacionales ante el Órgano Auxiliar Estatal de la Comisión Nacional de Procesos Internos, al interior del PRI, el cual es presidido por José Gonzalo Badillo Ortiz, César Jiménez Ortiz, presidente y secretario, respectivamente, de dicha comisión. Lo anterior en cumplimiento con el periodo señalado por la convocatoria para el registro de aspirantes a consejeros políticos nacionales. En representación de la Planilla Verde acudió Elizabeth Adriana Flores Torres, para hacer entrega de la documentación de los integrantes, la cual quedó conformada por los siguientes militantes: Mientras que como propietarios figuran Israel Jorge Félix Soto, Patricia Marcela González Valencia, José Ven-tura Meneses Arrieta, Elizabeth Adriana Flores Torres y Cenobio Canales Juárez, como suplentes son Alejandro Enciso Arellano, Citlalli Jaramillo Ramírez, Carlos Muñiz Rodríguez, Ilena Guadalupe Quijano Crespo y Gregorio Islas Hernández. Posterior al cierre del registro, el Órgano Auxiliar Estatal de la Comisión Nacional de Procesos Internos en el estado de Hidalgo expedirá el proyecto de dictamen a la Co-misión Nacional de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional, para que ésta emita el dictamen definitivo, valide el proceso electivo y haga entrega de las constancias a los consejeros que conforman la planilla. Cabe destacar que los consejeros políticos nacionales se encargarán de la planeación, decisión y evaluación política en los términos de los estatutos del Partido Revolucionario Institucional. **(Redacción, Ojo: Política)**

### CONGRESO

**Crónica-Pendientes en Congreso para determinar destino de recursos:** Esperará el Congreso que arriben las iniciativas de Ley de Ingresos y Egresos para revisar en qué áreas se destinarán los recursos, señaló la presidenta de la Junta de Gobierno, María Luisa Pérez Perusquía. Indicó que pese a los exhortos que realizaron ya varios diputados de la LXIII Legislatura para designar recursos en áreas específicas como la educación, salud y agricultura, por mencionar algunos, deben esperar a que arribe al Congreso la iniciativa del ejecutivo, para revisar los rubros en los que se destinará el presupuesto. "Debemos esperar a que se presente, necesitamos conocer primero, porque manifestar algún posicionamiento es especulativo porque no conocemos la iniciativa, lo que todos tenemos claro es que hay una situación compleja y hay que hacer un esfuerzo importante por garantizar que las políticas públicas se puedan cumplir". En cuanto a las modificaciones que pudieran suscitarse por la reingeniería que plantea el ejecutivo a la administración estatal, señaló que por ser el primer año de actividades y se empalma la construcción del Plan Estatal de Desarrollo (PED), con los tiempos legales de aprobación de presupuestos, es muy probable que si deban hacer cambios a inicios del próximo año. Lo anterior lo comentó en entrevista al concluir la inauguración del diplomado de armonización legislativa en materia de equidad de género, en donde afirmó que la actual legislatura cuenta con el 40 por ciento de mujeres, quienes hacen posible que se tenga una mayor participación e incidencia en la toma de decisiones de la entidad. Por ello invitó a los asistentes al diplomado a adoptar y practicar en sus centros de trabajo, un nuevo modelo de relación armónica, igualitaria, justa y equitativa que revalore a la mujer y que permita que Hidalgo crezca y se transforme. **(Jocelyn Andrade, página 03)**

## Unidad de Comunicación Social

### PLANO ESTATAL

**Criterio-Sí quieren cambio en la Sección XV: CNTE:** El representante de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Hidalgo, Armando Azpeitia Díaz, y el vocero del Movimiento de Bases, Marco Sosa Bautista, indicaron existen grupos en el gremio magisterial que piden un cambio en la dirigencia de Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo al frente de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Luego de las declaraciones del líder de los maestros en el estado, quien expresó no existe prisa por renovar la dirigencia y que para sus agremiados no es prioridad la renovación, los voceros de estas dos organizaciones coincidieron que desde hace un año se ha solicitado. En entrevista por separado, Azpeitia Díaz y Sosa Bautista coincidieron en que desde diciembre de 2015 terminó el período de Ramírez Oviedo, pero el Comité Nacional del SNTE, órgano al que corresponde emitir la convocatoria, no la ha dado a conocer. Para el dirigente de la CNTE en Hidalgo, la razón es porque Francisco Sinuhé, al igual que Juan Díaz de la Torre, el líder del magisterio a nivel nacional, llegó al sindicato de manera ilegal. "El nombramiento de Díaz de la Torre no fue producto ni siquiera de un Congreso, aunque fuera amañado como en tiempos de la maestra Elba Esther Gordillo. Fue impuesto. Esto se replica en los estados, a Sinuhé lo imponen y él traiciona a los de su grupo. La dirigencia nacional ve con agrado que él continúe al frente porque lo maneja", dijo en entrevista vía telefónica. Azpeitia aseguró que en diversas zonas del estado existen maestros inconformes con la manera en como Ramírez Oviedo lleva la dirigencia, ya que ha habido ceses y hostigamiento para quienes están contra la Reforma Educativa. Además, indicó que en este año fueron cesados cuatro maestros en Tizayuca y Huejutla, pero la dirigencia no los acompaña en la defensa de sus derechos laborales. Por su parte, Sosa Bautista, vocero del Movimiento de Bases, indicó se viola el estatuto del sindicato, ya que desde hace un año debió de renovarse la dirigencia. Sosa indicó existen agremiados que ya no desean que siga al frente, sin embargo, han sido amenazados y desplazados, por eso no se manifiestan. El vocero hizo un llamado a la secretaria de Educación Pública del estado, Sayonara Vargas, y al gobernador Omar Fayad, a que se reúnan y escuchen a todos los maestros. **(Marisol Flores, página 04)**

**Criterio-A los sectores vulnerables da DIF beneficios:** El sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) llevó a cabo la entrega de diversos apoyos para población con alguna discapacidad, consistente en sillas de ruedas, material didáctico, becas, entre otros. Acompañada del gobernador Omar Fayad Meneses y de la presidenta del DIF estatal, Victoria Ruffo; la directora nacional del DIF, Laura Vargas Carrillo, destacó que los apoyos beneficiarán personas que enfrentan alguna discapacidad y que viven en los estados de México, Querétaro e Hidalgo. También se repartieron becas académicas para centros Pamar y equipos para tamiz auditivo. Por su parte, el gobernador del estado detalló que 5.6 por ciento de la población de Hidalgo sufre alguna discapacidad, es decir, más de 150 mil personas enfrentan esta condición, de ahí que hizo un llamado a los alcaldes a sumar esfuerzos en beneficio de este sector vulnerable. Para ello, durante este acto, los alcaldes firmaron un convenio con la Secretaría de Finanzas y Administración, con la finalidad de que aporten, de manera voluntaria y constante, recursos con los que se apoyarán a grupos vulnerables de sus regiones. En su mensaje, el mandatario reveló además que tentativamente el 5 de diciembre presentará a la sociedad en su conjunto el ejercicio de planeación que se realiza para integrar el Plan Estatal de Desarrollo, con una perspectiva a 25 años, definiendo claramente los seis años que le corresponden. Fayad Meneses también presentará los indicadores de cada dependencia del gobierno de Hidalgo para que se sepa exactamente cómo recibió la administración, de dónde se parte y se mida si el trabajo que hace el gobernador se muestra positivamente en los indicadores. **(Emmanuel Rincón, página 10)**

**Milenio-DIF nacional enfrentará recorte del 12 por ciento: (Ignacio García, página 11)**

**El Independiente-Entrega DIF Nacional ayudas funcionales y becas: (Redacción, página 05)**

**El Sol de Hidalgo-Entregan ayudas funcionales Laura Vargas y Omar Fayad: (Liliana Castillo, primera plana)**

**Plaza Juárez-Sí habrá recorte presupuestal, pero no afectará programas: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)**

**Síntesis-Laura Vargas entrega apoyos de asistencia: (Edgar Chávez, página 03)**

**Criterio-Llegarán a la entidad 38 mmdp para 2017: Fayad:** Un techo presupuestal de 34 mil millones de pesos, así como más de 4 mil millones de pesos en recursos extraordinarios, es el recurso que se asignó a Hidalgo en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio 2017. Así lo informó el gobernador Omar Fayad Meneses, quien aclaró que el total del presupuesto aún puede variar positivamente para el estado, pues quedaron pendientes recursos concursables en diversos fondos como cultura y deporte. El mandatario estatal se dijo satisfecho, pues de lo que pensaba que era catastrófico “lo que han logrado los diputados ha sido muy útil para Hidalgo”, señaló tras acudir a la entrega de apoyos para personas con discapacidad. “Hay dolor, sí, porque hubiéramos querido ir por más de 6 mil millones de pesos extras, pero también entendemos que hoy, dentro de lo posible, fue de los estados donde nos fue muy bien”, expresó. Fayad Meneses destacó que quedaron etiquetados recursos para importantes obras carreteras, entre ellas la Pachuca- Huejutla a cuatro carriles, que, dijo, se empezará “de Huejutla al tramo con Tehuetlán”. También se asignaron recursos para la autopista Real del Monte-Huasca, que es una zona de muchas curvas que “si la alineamos en un trazo recto, con túneles y puentes, haremos cinco minutos del Real a Huasca sin curvas”, lo que reducirá accidentes y beneficiará el turismo. Además, la obra del Río de las Avenidas en Pachuca que contempla que con Conagua se lleve a cabo el revestimiento del río, así como continuar con la vialidad del Colegio Columbia hasta el bulevar Las Torres, lo que desahogará muchos problemas viales de la capital. **(Emmanuel Rincón, página 10)**

**Milenio-Asignan a la entidad 4 mmdp más: Fayad: (Janet Barragán, página 10)**

**Crónica-Sin daño catastrófico para esta entidad por recortes: (Rosa Gabriela Porter, página 04)**

**El Independiente-Logra Hidalgo 4 mmdp extra en presupuesto 2017: (Lourdes Naranjo, página 03)**

**El Sol de Hidalgo-Buenas NOTICIAS presupuestales: FAYAD: (Redacción, Ojo: Política)**

**Plaza Juárez-34 mil millones de presupuesto de la federación para Hidalgo: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)**

**Síntesis-Tendrá Hidalgo 4 mmdp extras: (Edgar Chávez, página 03)**

**Criterio-Poderes judiciales del país deben homologar criterios:** Al poner en marcha la segunda jornada de los Conversatorios Jurisdiccionales Estados y Federación, el consejero de la Judicatura Federal, José Guadalupe Tafoya Hernández, dijo que las nuevas reformas en materia constitucional obligan a todos los poderes judiciales del país a trabajar a la par. “Ya no serán dos poderes separados, seremos un Poder Judicial Mexicano. Unos bajo un campo de competencia, otros bajo el otro, pero tenemos que ir caminando muy pegaditos y de la mano”, señaló en presencia de la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), Blanca Sánchez Martínez. El consejero federal afirmó que con la implementación de un solo Código Nacional de Procedimientos Penales “se acabaron las separaciones institucionales” entre el Poder Judicial de la Federación y los tribunales estatales. Los Conversatorios Jurisdiccionales, donde participan jueces y magistrados de ambas esferas, tienen el propósito de elaborar los criterios que cimienten su actuación en el Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP), con una visión innovadora y en la búsqueda de nuevos paradigmas. Durante la apertura de los trabajos se asentó que con este intercambio de experiencias los juzgadores deben buscar, si no la uniformidad, “sí el punto preciso en el que ubiquemos los criterios que han de marcar la estructura central de este nuevo sistema”. Los Conversatorios Jurisdiccionales permiten a los jueces compartir sus experiencias en igualdad de condiciones, “para así lograr, sin apasionamientos que oscurezcan la inteligencia, el punto exacto del criterio y el equilibrio en la toma de decisiones”, se dijo. Entre los temas abordados estuvieron tortura y auto de vinculación a proceso.

**(Redacción, página 11)**

**Milenio-Código de Procedimientos uniría a poderes judiciales: (Redacción, página 14)**

**El Independiente-Sin recursos para apoyar a municipios con aguinaldos: Omar Fayad:** No hay previsión económica para apoyo de problemas o cierres por malas administraciones en los municipios, indicó el mandatario estatal ante las recientes situaciones de falta de recursos para aguinaldos. Omar Fayad Meneses refirió que la administración estatal primero pretende salir bien de su cierre de año cumpliendo con todos sus compromisos, asegurarles a todos los trabajadores del gobierno el pago de aguinaldos y prestaciones. Comentó que en pláticas con alcaldes los invitó a hacer un esfuerzo, “lo que no pueden creer es que va a haber algo o alguien que cada cierre de año resuelva el problema y eso implique tranquilidad, y que no haya preocupación todo el año por ver

## Unidad de Comunicación Social

cómo van a cerrarlo". Fayad Meneses informó que no tienen recursos extraordinarios para apoyar a los municipios, sin embargo, después de cubrir su cierre de año y si tuviera la posibilidad de apoyar a alguno lo haría, "pero lo primero que haría es analizar quién hizo el esfuerzo". Hasta la fecha, manifestó, se acercaron al gobierno estatal para pedir apoyo en diferentes situaciones 10 alcaldes, principalmente con problemas en la administración como falta de patrullas, deudas con CFE, problemas de demandas laborales, entre otros. "Les dije: se trata que con imaginación e inteligencia comiencen a ver cómo resuelven problemas administrativos", expresó el mandatario estatal. Exhortó a presidentas y presidentes municipales a no cargar con culpas de administraciones pasadas. **(Lourdes Naranjo, página 03)**

### PLANO MUNICIPAL

**Criterio-Exige asambleísta independiente resultados de auditoría a Eleazar:** El regidor independiente de la Asamblea de Pachuca, Nabor Rojas, solicitó a la presidenta municipal Yolanda Tellería Beltrán dar a conocer los pormenores de la auditoría externa que se sigue a la pasada administración municipal. Durante sesión de Cabildo del jueves, Rojas pidió informar qué empresa es la encargada de auditar a la administración que encabezó Eleazar García Sánchez, así como proporcionar detalles de los contratos suscritos con Cambio Verde, recolectora de basura, y Comuni Park, comisionada para cobrar por el uso de la vía pública. En entrevista, el asambleísta señaló que ha solicitado a la alcaldesa panista información al respecto, pero no le ha sido proporcionada. "No me han dado respuesta, no conozco los contratos", sostuvo. Rojas agregó que no existe claridad sobre el convenio de los parquímetros, el cual consideró "leonino". "Quiero analizarlo, porque es increíble que una recesión de contrato rebase los 194 millones de pesos", cuestionó sobre lo que, según Tellería, costaría quitarlos. Aseguró que se desconoce qué empresa lleva a cabo la auditoría externa. "Demandamos a la presidenta una reunión de trabajo con la empresa auditora y que nos diga qué está auditando, cuánto cuesta", pidió. Tellería Beltrán aseguró que ella, no el ayuntamiento, pagó a la firma que lleva a cabo la revisión de las cuentas de la administración del exedil priísta García Sánchez. **(Yjuvenil Torres, página 06)**

### COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

#### Criterio-En Tres Patadas...

##### La otra cara del muro:

Dice Primitivo Rodríguez Ocegüera, un investigador y activista de los más saben del tema de migración en México, que terminar el muro no es tan mala idea; más aún, es lo mejor que nos puede pasar en estas circunstancias. No es la primera vez que lo dice y no se está subiendo al tren del mame de Trump; Primitivo lo había hecho público ya desde el 25 mayo de 2006, y su pronunciamiento mereció incluso la frase del día en el New York Times. Rodríguez Ocegüera no es político, ni patrioter, es un activista de los derechos de los humanos de los migrantes. Su argumento es impecable. El muro ya existe: hay mil kilómetros de muro desde San Isidro hasta El Paso; de Tijuana a Ciudad Juárez, si queremos verlo desde este lado. La construcción la comenzó Bill Clinton en 1994, por eso Hillary nunca pudo responder con seriedad a la propuesta de Trump. Antes del muro, a finales de los 80 y principios de los 90, cruzar la frontera era muy fácil, pero todo cambió con Clinton. Lo que provocó el muro incompleto fueron dos cosas: Primero, aumentó el precio y riesgo de cruzar (ahora hay que hacerlo por el desierto en medio de temperaturas extremas). Segundo, desplazó a los antiguos polleros y convirtió el negocio del cruce en una rama más del crimen organizado. Desde su perspectiva, México debería de pelear o para quitar todo el muro o para que éste se termine en toda la frontera, porque hoy vivimos el peor de los dos mundos. La primera opción, estaremos de acuerdo, está por ahora cancelada. ¿Qué pasaría si Estados Unidos realmente sella la frontera? No se acabaría la migración porque, finalmente, les guste o no a los vecinos del norte, la economía estadounidense necesita de la mano de obra mexicana y centroamericana. Lo que se acabaría es la migración ilegal. Volveríamos poco a poco pero necesariamente a un esquema de visado de trabajo similar a lo que fue el Programa Braceros. Dentro de lo insoportable y desagradable del discurso xenofóbico de Trump (lo odioso no se le quitará nunca al personaje) hay una parte que puede ser positiva: obligará a todos los actores, mexicanos y estadounidenses, a quitarse la máscara. La hipocresía existe de ambos lados de la frontera. En ningún periodo se deportaron a tantos migrantes como con el demócrata y premio Nobel de la Paz Barak Obama; ningún gobierno provocó un problema de derechos humanos como el suyo, pues hay en la frontera casi medio millón de menores, ciudadanos

## Unidad de Comunicación Social

estadunidenses, que fueron desplazados porque sus padres, migrantes, fueron expulsados. Ningún gobierno trata más mal a los migrantes centroamericanos como el mexicano. La extorsión por parte de autoridades de migración y policías locales es el pan de cada día, y cuando no son ellos, los repasan los grupos del crimen organizado, apoyados por autoridades. Por las peores razones y en medio de las peores noticias, quizá sea momento de repensar completamente el tema migratorio. México tiene que dejar de pensarse como víctima y tomar la iniciativa.

**(Diego Petersen Farah, página 02)**

### **Criterio-De política y cosas peores...**

#### **Hay corrupción porque hay impunidad:**

Don Cornulio y doña Colchona, su mujer, ofrecieron una fiesta en su casa. En el curso del sarao el anfitrión advirtió que su esposa no atendía a los invitados. Fue a buscarla. No estaba en la cocina. Eso no sorprendió a don Cornulio, pues la señora no iba nunca ahí. Tampoco se hallaba en la sala ni en el comedor. El marido fue entonces a la alcoba. Ahí estaba doña Colchona, en trance de fornicio con el compadre Pitorraudo. Don Cornulio iba a prorrumpir en voces de iracundia, pero su esposa le impuso silencio: "¡Shhh! El compadre está tan borracho que cree que eres tú"... Un experto en eficiencia fue contratado para mejorar el desempeño de cierta oficina burocrática. Lo primero que hizo fue entrevistar a los empleados. Le preguntó a uno: "¿Qué es lo que hace usted aquí?". "Nada" -respondió el tipo con la mayor desfachatez. "¿Y usted?" -se dirigió a otro. "Nada, tampoco" -replicó éste con el mismo desparpajo. "¡Ah! -exclamó el experto-. ¡Duplicidad de funciones!"... La señorita Peripalda, catequista, le preguntó a la pequeña Rosilita: "¿Qué es un falso testimonio?". "No sé exactamente -vaciló la niña-. Entiendo que es algo que se les levanta a los hombres"... Guillermo Padrés no fue capturado: se entregó, seguramente por consejo de su familia y de sus abogados. Ningún mérito tiene entonces el gobierno en la prisión del exgobernante sonoreense. El verdadero desafío de la autoridad está en llevar a la justicia al veracruzano Javier Duarte, cuya fuga y ocultamiento han dado base a la ciudadanía para pensar que su renuncia y escapatoria fueron convenientes. En efecto esos acuerdos son comunes entre aquellos que se tapan con la misma cobija, pues si canta uno todos salen embarrados con la letra y la música de la canción. Tales manipuleos -esos de "Vete para no darme problemas, y a cambio yo no te daré problemas a ti"- no tienen nada que ver con la lucha contra la corrupción, antes bien forman parte de ella. Si hay corrupción es porque hay impunidad. La mera renuncia del funcionario corrupto, su defenestración, no constituyen un castigo. Son cosa de política, no de justicia. Esos casos deben tratarse en términos de ley, no de política. Por lo que hace a los demás exgobernadores priistas acusados de corrupción, la justicia enflaquece cuando los encargados de aplicarla se hacen de la vista gorda... Capronio celebró sus bodas de plata en el casino de la ciudad. Al final de la cena se puso en pie, alzó su copa y dijo con emoción profunda: "Quiero brindar por la persona que a lo largo de estos 25 años me ha dado su compañía en las horas felices y su consuelo en los momentos tristes; que me ha ayudado con sus consejos y ha tenido siempre para mí palabras de sabiduría". Se volvió hacia el cantinero del casino y dijo: "¡Por ti, Baquíldes!"... Don Blandino y don Algón, jefes de empresa, solían reunirse de vez en cuando para hablar de sus conquistas amorosas. En su último encuentro -fue ayer- don Algón le preguntó a Blandino. "¿Cómo te ha ido con Nalgarina?". Nalgarina era una corista de segunda en un teatro de tercera. Respondió con orgullo don Blandino: "La traigo muerta". Bajó la voz don Algón y le recomendó: "¿Por qué no tomas Viagra?"... Hubo un incendio en el convento, y las madres salieron hechas ídem. El siniestro fue rápidamente controlado, tras de lo cual el jefe de bomberos llamó aparte a la superiora y le dijo: "Le sugiero, reverenda madre, que busque usted al padre capellán". Preguntó la sor: "¿Para informarle del incendio?". "No -respondió el apaga-fuegos-. Para que cambien de ropa. En las prisas por salir usted se puso su sotana y él trae su hábito". FIN.

**(Catón, página 03)**

## Unidad de Comunicación Social

### **Milenio-Pájaro Carpintero...**

**:Que** este lunes podría darse una reunión entre los **diputados federales** y el **gobernador Omar Fayad Meneses** para tratar temas sobre el presupuesto que ejercerá la entidad para el 2017, dicen que la pelea en la **Cámara de Diputados** estuvo dura para los legisladores, pero al parecer lograron sacar un presupuesto decente para **Hidalgo** por lo que en breve escucharíamos buenas noticias sobre todo ante el panorama incierto por factores internacionales y nacionales.

**:Que César Lemus Arias**, ex perredista en **Mineral de la Reforma** y líder de tiangueros en las **colonias Tuzos, Forjadores** y fraccionamiento el **Saucillo**, presiona a sus agremiados para que acudan a todas las protestas que tienen planeadas para exigir que el nuevo reglamento de comercio en este municipio no se apruebe, y es que dicen que busca echar abajo el ordenamiento que ya analizan en la comisión de gobernación por no favorecer a sus intereses.

**(Redacción, página 06)**

### **Milenio-Función Sabatina...**

#### **Marisol Alarcón vs José Luis Ordaz:**

En esta ocasión suben al cuadrilátero dos protagonistas esenciales de la contienda extraordinaria que se llevará a cabo en diciembre próximo en Omitlán, en una batalla que definirá al campeón oficial que ostentará el ya de por sí manoseado título de edil en aquél municipio. La retadora es la representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral, Marisol Alarcón García, quien denunció al Partido Verde de levantar una coperacha entre sus presidentes municipales de 300 mil pesos (voluntariamente a fuerzas) para financiar la campaña del candidato de ese partido, José Luis Ordaz. Hay que recordar que esta elección se fue a una segunda vuelta precisamente por anomalías durante la campaña del entonces ganador, el propio Ordaz, así que los réferis tendrán que estar muy alerta sobre cada movimiento en el que puedan detectar algún golpe bajo y, por ende, una segunda descalificación del aspirante del PVEM. Pero el Verde Ecologista también le sacó sus trapitos al sol al Revolucionario institucional, pues acusaron al Panal de hacer promoción radiofónica a favor del candidato priista Ulises Hernández, spot que de inmediato fue retirado del aire. Ahora, Marisol Alarcón deberá presentar las pruebas correspondientes para propinarle un segundo nocaut a José Luis Ordaz.

**( Redacción, página 06)**

### **Criterio-Se dice que...**

que las autoridades hidalguenses deberán estar muy atentas a lo que ocurra en Estados Unidos luego del triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales, pues una gran comunidad de paisanos se encuentra asentada (legal o ilegalmente) en territorio de la unión americana, especialmente en Florida. La dependencia que deberá estar interesada en el tema tiene un nombre larguísimo (Orientación a Migrantes Hidalguenses en el Estado y en el Extranjero), y forma parte de la Secretaría de Desarrollo Social que encabeza Daniel Jiménez Rojo.

que aunque es una conseja popular aquella de que cualquier persona tiene siempre un "chiqueado" , el gobernador Omar Fayad Meneses aseguró ayer ante empresarios agrupados en la CMIC que "no habrá constructoras favoritas" durante su administración; es decir, que los contratos de obra pública en la entidad no será sólo para un "pequeño círculo de constructores" Bajita la mano el gobernador mandó el mensaje para todos aquellos que, sin hacer mucho ruido, se quedaban con la mayor parte de las obras locales de gobierno. ¿Le habrán zumbado los oídos a un par de personas?

## Unidad de Comunicación Social

que una extraña epidemia se ha desatado en las redes sociales de Hidalgo, y de especial manera en Twitter. Esto porque hay infinidad de políticos y/o exfuncionarios locales que utilizan la red social del pajarito para retuitear todos y cada uno de los mensajes emitidos por el gobernador Omar Fayad, o algún secretario estatal (sin olvidar, por supuesto, los mensajes de Miguel Osorio Chong). Ojalá que pronto estos personajes nos den a conocer en 140 caracteres sus propios puntos de vista sobre cualquier tema. ¡Vamos! Estado del tiempo y del fútbol; no por eso dejaremos de seguirlos. O bueno, eso intentaremos...

que mucho humo se ve salir de las oficinas centrales del PRI Hidalgo, que preside Alberto Meléndez, pues reuniones y encerronas clave para determinar el método de recambio de las dirigencias municipales del parrido tricolor y, sobre todo, quiénes reúnen los perfiles para encabezar a sus equipos de cara al ya no tan lejano proceso electoral federal de 2018. Y no vaya a pensar que en el PRI ya tienen la lista de nombres de cambios (nada de eso), pero sí quieren saber a cuáles políticos alentar para que se avienten al ruedo.

### (Redacción, página 03)

#### El Independiente-El Socavón...

La ANUIES sale airosa de la cuestión legislativa y regala un buen augurio para la educación superior en 2017

### (Redacción, página web)

#### La Crónica de Hoy-La Esquina...

Obtendrá la entidad más de 34 mil millones de pesos, aunque no supera el monto presupuestal en comparación con 2016, en cuanto aportaciones federales para municipios, la cifra rebasa entre 5 al 8 por ciento, respecto a la cantidad etiquetada este año. En ese sentido el gobernador celebra este logro ya que con una cifra clara será sencillo partir de esa base para trabajar en las acciones conducentes. Habrá que estar pendiente al cierre de año.

### (Redacción, primera plana)

#### La Crónica de Hoy-Arriba...

**Arriba-AUGUSTO HERNÁNDEZ:** Desde el IEEH Hernández Abogado aparece como uno de los perfiles que informa con puntualidad de los trabajos desarrollados según el calendario electoral y en ese sentido permite conocer más a fondo sobre las labores que competen a los implicados, razón por la cual ahora ahonda con claridad sobre los eventos que tienen lugar en el proceso extraordinario desarrollado en Omitlán.

**Abajo-JOVANI M. LÓPEZ:** Para los habitantes de Tlaxcoapan el arribo de León Cruz como alcalde pareció un viso sobre un cambio de timón que urgía en la demarcación. Sin embargo, con el paso de los meses la percepción viró porque parece que aún le falta por terminar con algunos detalles con su gabinete para dejar paso a los anuncios y entrar a las acciones.

### (Redacción, página 02)

#### La Crónica de Hoy-Grillerías...

#### EGOS

Informaron los grillitos que **hay algunos conflictos entre integrantes de Protección Civil Municipal de Pachuca y Bomberos del estado, pues al parecer prevalece el protagonismo en su actuar, como en el caso reciente del rescate de un hombre que saltó al Río de las Avenidas la noche de este jueves, después de asaltar a una muchacha, donde los elementos rompieron incluso los protocolos y pusieron en riesgo la vida de esta persona, ya que no esperaron a que bajaran los paramédicos para brindarle la atención adecuada y sacarlo en camilla, sino que lo hicieron con cuerdas, situación que pudiese derivar en resultados negativos.**

## Unidad de Comunicación Social

### PRIMERA VEZ

Hay **excelentes noticias para los amantes del automovilismo, no sólo en Hidalgo sino en todo el país, pues por primera vez en la historia la denominada *Copa Mothers México* celebrará su gran final de temporada en el autódromo "Moisés Solana" de Epazoyucan (muy cerca de Pachuca). Anteriormente este campeonato disponía de todas sus fechas en el autódromo "Hermanos Rodríguez", pero a partir de 2014, con la remodelación para recibir a la Fórmula 1, la competencia empezó a visitar otras plazas.** Cabe señalar que ningún campeonato en la historia del automovilismo mexicano ha celebrado su final en el Moisés Solana.

### OFM

"Yo estoy con la gente, donde se siente un agravio o una molestia intervendremos para conciliar. Nos interesa que la gente se dé cuenta que si tenemos los gasoductos adecuados y logramos producir energía eléctrica más barata aquí entonces habrá más fuentes de empleo", explicó el gobernador Omar Fayad (durante reciente visita a la región Tulancingo). Cabe recordar que el gasoducto Tuxpan-Tula pasará por 21 municipios de Hidalgo y tendrá un diámetro de 36 pulgadas, así como una longitud aproximada de 263 kilómetros y esperan que empiece a operar al finalizar 2017.

(Redacción, página 02)

## PLANO NACIONAL

**El Universal-Se alistan gobierno e IP a eventual ajuste a TLC:** Ante la victoria de Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos (EU), el gobierno mexicano y el sector empresarial acordaron trabajar con unidad en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y seguir adelante con el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP). Ayer, la reunión del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) fue el punto de encuentro entre el organismo que preside Juan Pablo Castañón y los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Hacienda, José Antonio Meade; y de Economía, Ildefonso Guajardo. Ambas partes dialogaron sobre los resultados de los comicios en el vecino país y los efectos en los mercados, en especial el tipo de cambio. "Compartimos la convicción de que más allá de las opiniones que puedan tenerse sobre la decisión que tomó el pueblo de Estados Unidos, lo que nos compete en México es evaluar con claridad y objetividad las nuevas circunstancias, prepararnos y actuar de manera congruente. Si bien existen los fundamentos y recursos para enfrentar los desafíos que se presentan, autoridades y sector privado "haremos equipo", dijo Castañón, pues con unidad se enfrentará la renegociación del TLCAN. Agregó que hay disposición para "trabajar y renegociar el tratado, y lo que sea necesario, para implicar y defender a los empleos en México". Al término del encuentro, Guajardo dijo que el gobierno y los empresarios tomarán "decisiones con unidad", se transformarán los retos en oportunidades y en equipo se dialogará con EU de manera racional sobre la "modernización" del TLCAN. Añadió que se tomará en cuenta que Estados Unidos tiene el compromiso ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) de utilizar aranceles bajos con los países miembros del organismo, como México, y aunque Trump habló de imponer 45% de arancel en el sector automotriz, ante la organización sólo se permite 2%. Ildefonso Guajardo expuso que cuando Barack Obama concluya su administración, será el "momento de sentarse a la mesa y dialogar sobre el futuro de la relación". Añadió que México mantendrá su dinámica de apertura, integración y de búsqueda de nuevos mercados, por lo que se cuenta con el respaldo de la iniciativa privada para aprobar el TPP, en el que participan 12 países entre ellos Estados Unidos. A su vez, Osorio Chong precisó que "hay que reafirmar que México está preparado para afrontar las nuevas circunstancias. El gobierno trabajará para construir puentes de comunicación y entendimiento que permitan que la relación bilateral beneficie a ambas naciones". "Es cierto que se presenta un entorno de grandes interrogantes, éstas se irán despejando poco a poco", dijo. Por su parte, Meade expuso que actualmente se enfrenta incertidumbre por diversos factores, y uno de ellos es Estados Unidos, lo que ha afectado al tipo de cambio. Sin embargo, dijo, la relación con el vecino país se desarrollará a través del diálogo. Los funcionarios aseguraron que enfrentarán con optimismo el reto que se presenta en la nueva relación con Estados Unidos.

(Ivette Saldaña, primera plana)

## Unidad de Comunicación Social

**La Jornada-Se avala presupuesto con recorte de 238 mil millones de pesos:** El gobierno federal contará con el mayor presupuesto de su historia, con un monto de 4 billones 888 mil 892 millones de pesos. La madrugada de ayer los diputados federales aprobaron el Presupuesto de Egresos de la Federación 2017, con una reasignación de 67 mil 700 millones de pesos. Lo más relevante del dictamen fue la reprogramación de 2 mil 900 millones de pesos a la Ciudad de México, entre el fondo de capitalidad y para mantenimiento del Metro; una bolsa de mil 400 millones a cultura; desarrollo a fronteras por 740 millones, y 9 mil millones al campo. No obstante, ninguna de las áreas vio resarcido el gasto afectado por el recorte anunciado hace dos meses por el Ejecutivo. En la negociación con el Partido Revolucionario Institucional y la Secretaría de Hacienda, la mayoría de los grupos parlamentarios consiguieron un recorte de 7 mil 131 millones a la Función Pública, la Cámara de Diputados, el Senado, el Consejo de la Judicatura, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía y el Instituto Nacional Electoral. Esos recursos se reasignaron a educación, carreteras, cultura y campo. El Partido de la Revolución Democrática obtuvo 2 mil 400 millones para el fondo de capitalidad de la Ciudad de México y 500 millones a la ampliación de la línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro. De 5 mil millones de pesos que el Ejecutivo propuso reducir a cultura, sólo se obtuvieron mil 400 millones, por lo que el gasto para ese rubro será de 11 mil 400, debajo de los 15 mil que se autorizaron para 2016. **(Roberto Garduño / Enrique Méndez, página 10)**

**Excélsior-Catástrofe si el TLC se suspende:** De seguir adelante con sus planes de cancelar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el presidente electo Donald Trump "ocasionaría que Estados Unidos pierda cinco millones de empleos y entre en recesión", alertó Carla Hills, negociadora en jefe de Estados Unidos en este acuerdo comercial. A su vez, Herminio Blanco, quien dirigiera las negociaciones por parte de México, señaló que EU no podría competir en el mundo sin las exportaciones de su vecino. Herminio Blanco agregó que "México le vende 20 mil millones de dólares en autopartes que las integra en vehículos que comercializa en todo el mundo. Son estas autopartes las que le permiten ofrecer precios competitivos". Si el presidente electo, Donald Trump, insiste en cancelar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), "ocasionará que Estados Unidos pierda cinco millones de empleos y entre en recesión económica," consideró Carla Hills, negociadora en jefe de Estados Unidos en este acuerdo comercial. De acuerdo con la especialista, sería "un grave error" que el republicano tomara la decisión de salir de un acuerdo comercial que ha sido fundamental para detonar la competitividad de la nación que lo eligió esta semana como presidente. "Cuando era candidato quizá no pensó bien en las repercusiones para Estados Unidos. Yo esperaría que sus asesores le explicaran que esto costaría considerables disturbios en la economía en un momento que ya de por sí es muy difícil". Herminio Blanco, quien dirigiera las negociaciones del TLCAN por parte de México, dijo que EU no podría competir en el mundo sin la colaboración de su vecino del sur. **(Karla Ponce, página web)**

### COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

#### Milenio-Trascendió...

**:Que** el presidente electo de Estados Unidos, **Donald Trump**, nombró a **Dan DiMico** como asesor en jefe de los temas de comercio, por lo que se prevé que será el indicado para encabezar una eventual renegociación del Tlcan con México y Canadá. Tiene un pasado cercano a empresarios mexicanos con quienes lo hermanó un enemigo común, China, pues era el CEO de la siderúrgica Nucor, y desde ahí fue de los más fervientes denunciantes de las prácticas desleales chinas. El mercado estadounidense del acero se vio afectado y unió esfuerzos con el empresario mexicano **Raúl Gutiérrez Muguerza**, mando de la empresa DeAcero, para combatir el *dumping*.

**:Que** fueron directamente el senador **Fernando Yunes**, presidente de la Comisión de Justicia, y la senadora **Ivonne Álvarez**, secretaria de la misma, quienes le pidieron al procurador **Raúl Cervantes** posponer la reunión que tenían agendada y no hubo plantón del procurador. Donde en cambio sí hubo desencuentro entre el Legislativo y el Ejecutivo fue con los senadores de la Alianza Multipartidista por el Vino Mexicano, entre quienes se cuentan **Marcela Torres**, **Patricio Martínez** y **Ernesto Ruffo**, que protestan por el "ninguneo" que han recibido de parte de Hacienda ante sus gestiones para mejorar el trato fiscal a los productores mexicanos.

## Unidad de Comunicación Social

**:Que** a ver si no se ponen el casco al revés, pero los senadores **Pablo Escudero, Jesús Casillas, Roberto Gil, Javier Lozano y Armando Ríos Piter** organizan un recorrido en bicicleta para el próximo domingo en el Día Mundial contra la Obesidad. A ellos se les sumarán el secretario de Salud, **José Narro**, y el director del IMSS, **Mikel Arriola**, de quien sí se sabe que le gusta el ejercicio, pues también le hace al pelotari. Lo bueno es que buscan fomentar un modo de vida saludable y con ese mismo fin, en Foros MILENIO el lunes 14 de noviembre se llevará a cabo el panel dedicado a la diabetes, bajo la conducción de **Bárbara Anderson**, directora de Innovación Editorial de esta casa.

**:Que** en Zitácuaro, Michoacán, solo saben del alcalde **Carlos Herrera** por sus viajes. En el último año dicen que el presidente municipal ha viajado tanto que ya ni se acuerdan de él, y de hecho estuvo esta semana en Los Cabos y hace tres en Colombia.

El michoacano ya había dado de que hablar por las ligas de su empresa de construcción Quality con el ex delegado de Miguel Hidalgo, y ahora por viajero.

**(Redacción, página 02)**

### **El Universal-Bajo Reserva...**

#### **Semana intensa para Pérez Dayán**

Se puede o no coincidir con la opinión de un ministro de la Corte, nos dicen, pero ya sea que logre sacar un proyecto o se vote en contra de él, un solo tema no basta para definir el carácter del juzgador. Al ministro Alberto Pérez Dayán le tocó vivir dos facetas de ese trabajo esta semana. El miércoles tuvo el voto unánime de sus compañeros de la Segunda Sala al declarar constitucional que las autoridades garanticen a los menores educación, información y asesoría sobre salud sexual y reproductiva, así como acceso a métodos anticonceptivos. El jueves, en tanto, se quedó en minoría en el tema de derecho de réplica. Se podrá estar de acuerdo o no con él, pero hay que reconocer su congruencia de convicciones y profesionalismo como juez de carrera.

#### **Nueve días de lupa al gabinete**

Después de que la madrugada de este viernes los diputados federales aprobaron el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2017, se preparan ahora para la segunda tanda de comparecencias. Nos cuentan que el próximo 18 de noviembre visitará San Lázaro la titular de la Sedatu, Rosario Robles; después, el 23 del mismo mes, comparecerá el titular de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza. Posteriormente, el 24, irá el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, mientras que el 26 acudirá a la Cámara Baja el titular de Sedesol, Luis Enrique Miranda. ¿Saldrán todos ilesos?

#### **Agravio legislativo a la CNDH**

En la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), que preside Luis Raúl González Pérez, recriminan que la Cámara de Diputados no haya aprobado la iniciativa presidencial de matrimonios igualitarios. La institución envió una carta al presidente de la Mesa Directiva, el panista Javier Bolaños Aguilar, en la que les recordó que en 2015 se emitió una recomendación dirigida a los estados y Congresos estatales, con el objetivo de que se reconozca el acceso a todas las personas a este instrumento legal. Al parecer, nos hacen notar, los derechos humanos no fueron relevantes para la determinación legislativa.

#### **El Bronco, ¿de regreso a 2015?**

Aprovechando su reciente visita a la Ciudad de México, el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, aprovechó para reunirse con senadores panistas. En la reunión, Guillermo Rentería, uno de los principales estrategas en la campaña del hoy gobernador, propuso hacer una serie de conferencias nacionales para hablar de "cómo le ganaron al sistema". Sin embargo, con tantos lastres por resolver en el estado, quizá no les convenga hablar de logros... del pasado

**(Redacción, página 02)**

## Unidad de Comunicación Social

### Reforma-Templo Mayor...

**EL PROCESO para nombrar al Fiscal Anticorrupción** está generando mucho ruido. EN EL INAI, varios comisionados están que trinan después de que su presidenta Ximena Puente se anotó como candidata... sin avisarles. No dan crédito al hecho de que, en el lugar donde debería reinar la transparencia, iles ganó la opacidad! Y ENTRE los abogados no se explican que el ex secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont declinara esa posición cuando, supuestamente, el PAN ya la había amarrado para él. ¿Pues qué habrá pasado?

**AUNQUE el jueves llegó engallado al Reclusorio Oriente, al ex gobernador panista Guillermo Padrés** lo doblaron más rápido que una quesadilla sonorenses. SU ESTRATEGIA de entregarse y tomar la iniciativa legal se topó con una orden de aprehensión que no esperaba y un par de jugadas que lo pusieron contra la pared. PRIMERO, le dijeron que si no cooperaba le caería una nueva acusación por peculado relacionada con recursos del erario de Sonora que habrían sido desviados a campañas del PAN. DESPUÉS, detuvieron a su hijo y lo mandaron al penal del Altiplano. Ante tal escenario, a Padrés no le quedó de otra más que adoptar la actitud de "flojito y cooperando". Y AHORA dicen por ahí que las cosas se pueden poner muy complicadas para algunos allegados al ex presidente Felipe Calderón, quienes habrían sido los beneficiarios de esos desvíos. Ya se verá.

**VAYA SÁBADO tendrá el subsecretario para América del Norte de la SRE, Paulo Carreño.** En su agenda hay una encerrona con el embajador en EU, Carlos Sada, y siete cónsules para delinear la ruta a seguir ante el inicio de la "Era Trump". SE ANTICIPA que la reunión girará en torno a dos conceptos incluidos en una carta que la canciller Claudia Ruiz Massieu le envió a los 50 cónsules mexicanos en aquel país: proteger y empoderar a la comunidad mexicana. ASÍ DE CLARO el "qué", así de complicado el "cómo".

**MÁS de un panista está desconcertado con la actitud de Édgar Olvera,** alcalde de Naucalpan. LES SORPRENDE la falta de sensibilidad ante la crisis de seguridad de su municipio, pues mientras se multiplican las denuncias de robos, asesinatos y extorsiones, él tuitea sus fotos cortando listones. A ESO se suma el desinterés por la descomposición de sus policías, que se han convertido en el azote de los naucalpenses. A unos los muerden y a otros los amedrentan. DE AHÍ que muchos nomás no entienden cómo Olvera pretende ser candidato del PAN a la gubernatura mexiquense.

(Redacción, página 10)

## CARTONES POLÍTICOS

### Milenio

